
Distrito Escolar de Buena Park 

Comité Asesor de Estudiantes de Inglés del Distrito (DELAC) 

Minutas de la reunión DELAC  

Viernes 3 de febrero de 2023 

9:00 a.m. - 11:00 am  
1.0 Llamada al orden La Sra. Granados llamó a la reunión al orden a las 9:06 am   

 
2.0 Bienvenida e Introducciones La Sra. Torres dio la bienvenida a los asistentes y animo asistir a las juntas de DELAC y 
no hubo introducciones. 
 

3.0 Asistencia La Sra. Torres pidió a los participantes, para fines de asistencia, que pusieran en el chat su nombre 

completo, nombre del estudiante y nombre de la escuela a la que asiste su hijo(s).  

 

4.0 Cambios/Adiciones a la Agenda La Sra. Guillermo pidió a los asistentes que tomaran unos minutos para revisaran la 

agenda. 

4.1 Primera Moción/Segunda Moción/Votación La Sra. Guillermo preguntó a los asistentes si hay algún cambio o 

adiciones a la agenda. 

• La Sra. Centeno mencionó de un cambio en el punto número 9 será referente a la prueba de ELPAC y también 

hacer un anuncio de la conferencia de CABE.  

•  La Sra. Lizbet Flores hizo la primera moción; la Sra. Maria de los Angeles hizo la segunda moción.  La Sra. 

Guillermo hizo la votación de la agenda y fue aprobada. 

5.0 Lectura y aceptación de las minutas La Sra. Granados pidió a los asistentes que se tomaran un par de minutos para 

leer las minutas y ver si se tiene que hacer algún cambio. 

5.1 Primera Moción/Segunda Moción/Votación La Sra. Granados preguntó a los asistentes si hay algún cambio en las 

Minutas. 

• La Sra. María Garcia hizo la primera moción; La Sra. Lizbet Flores hizo la segunda moción. La Sra. Granados hizo 

la votación y las Minutas fueron aprobadas. 

6.0 Asuntos Previos La Sra. Granados menciono que hay negocios previos. 

6.1 Evaluación de las Necesidades de los Padres de EL La Sra. Centeno mostro los resultados de las encuestas en 

español, inglés y coreano que se mandó por ParentSquare. En la siguiente junta tendrá los resultados de los 3 lenguajes 

juntos.  

7.0 Requisitos legales/ Nuevos negocios La Sra. Torres presento a la Sra. Centeno 

 La Sra. Centeno dio la presentación del plan Maestro de OCDE que incluye las pólizas federales, estatal, LCAP y LCFF 

para todas las escuelas y le dio la bienvenida a Darshi Balasuriya que representa a OCDE.  Ella trabajará junto con los 

padres, maestros y personas que están en nuestra comunidad para crear un plan para los Aprendices de Inglés.  

• La Sra. Centeno pidió a los asistentes que pongan en el chat o escribir lo que saben de los programas y pólizas 

para aprendices de inglés o que les gustaría aprender y al final escribir que aprendieron.  

• La Sra. Torres comenta sobre las preguntas formuladas por la Sra. Centeno y lo que quiere que los estudiantes sean 

reclasificados. Ella quiere que el estudiante tenga herramientas para ser reclasificado y hablar inglés con fluidez. 

• La información fue compartida en el chat de Zoom y se dieron copias a los asistentes. 

• La Sra. Centeno Pregunto a los asistentes respecto a quien de sus hijos a recibido el sello de biliteracidad. 

• ¿Una pregunta que hubo fue que pasa después de que son reclasificados los estudiantes? La Sra. Centeno 

explico que ya no tiene que tomar una clase de inglés y los estudiantes pueden tomar clases electivas en las 



escuelas intermedias y la preparatoria (escuela secundaria). El proceso tarda de 5 a 7 anos para ser fluidos en 

inglés.  

• El resto de la presentación se dará en la próxima junta que será el día 17 de marzo. 

8.0 Informes escolares de ELAC: La Sra. Guillermo invitó a los representantes de las escuelas a presentar sus informes 

ELAC. La Sra. Centeno mención que den los puntos importantes de ELAC. 

Escuela Intermedia Beatty – La Sra. Angeles menciono: 

• Junta empezó a las 9:10 am 

•  La Sra. Centeno dio su presentación respecto a los requisitos para la reclasificación y el Plan Maestro. 

• El Sr. Carbajal dio una prueba de las áreas que se evalúan a los estudiantes y dio consejos respecto como poder 

ayudar a sus hijos para esta prueba.  

• Se hablo de la tutoría de Paper. 

Escuela Intermedia Buena Park – La Sra. Torres mencionó: 

• La presidenta no pudo estar presente debido a una emergencia familia, la reunión de ELAC fue el 24 de enero. 

• ELPAC empezó el 1 de febrero de 2023 y terminara antes que empiecen las pruebas del estado. 

• La maestra Suh informo respecto al proceso de reclasificación, alentó a ser padres informados. 

• Se hablo del plan de compresión de seguridad escolar y el trabajo en equipo por parte de los directores, 

maestros, padres y estudiantes que abarca desde el código de vestimenta, celebración del triple R, así como 

simulacros. 

• La Sra. Centeno dio información sobre el proceso para los aprendices de inglés, ELPAC y reclasificación. 

• Nuevo director interino Jay Beckelheimer en lugar del directo Shin Park.  

• Celebración para todos los estudiantes del distrito que fueron reclasificados.  

• Siguiente junta será el 18 de abril de 2023. 

Corey – No había representante presente de la escuela  

Emery - No había representante presente de la escuela 

Gilbert - La Sra. Navarrete menciono: 

• Se apoya a los aprendices de inglés con el programa Rosetta Stone seleccionados dependiendo su nivel. 

• Hay apoyo después de escuela para los estudiantes que tienen dificulta para leer. 

• Celebración para los estudiantes reclasificados, pero se hablará hasta la próxima junta. 

• Ultima junta 17 de enero y se reprogramo para el 14 de marzo. 

• Mismo reporte que se dio anteriormente 

Pendleton - No había representante presente de la escuela 

Whitaker - La Sra. Granados mencionó: 

• La Sra. Brenda dio presentación para la reclasificación de los aprendices de inglés. 

• La directora hablo respecto a iReady y el grupo de GRIP está creciendo. 

• Siguiente junta el 9 de marzo  

9.0 Anuncios La Sra. Granados comento si había anuncios 

9.1 La Sra. Centeno comento referente a las pruebas de ELPAC para los aprendices de inglés  

• Empezó con las escuelas intermedia.  

• Los estudiantes ausentes que no tomaron las pruebas podrán tomarlas después  

• Hablo de los factores de tiempo que toman las BSP (Proveedor de servicios bilingüe) para hacer las pruebas. 



• Terminaron con las escuelas intermedias y empezaran en Corey aproximadamente el 6 de marzo. 

• Conferencia de CABE será durante las vacaciones de primavera del 22 de marzo hasta el 25 de marzo, en Long 

Beach. Le gustaría mandar 1 padre por escuela y a los miembros de DELAC a esta conferencia. Pide que los 

padres interesados le dejen saber a los directores de su escuela.  

La Sra. Torres anuncio referente a 3 estudiantes del distrito que fueron seleccionados por America on Track para 

participar en la legislación de Sacramento el 13 de marzo. 

10.0 Comentarios Públicos 

• La Sra. Centeno menciono que las personas que están vía Zoom pueden poner sus comentarios en el chat. 

• La Sra. Torres comento que mediante un mensaje por ParentSquare el 16 de febrero se informó que le 

Superintendente se va. La mesa del distrito hizo una junta para empezar el proceso de un Superintendente 

Interino y un Superintendente. Se anuncio a la Dra. Cantú como superintendente interino, ya que ella conoce el 

distrito. 

• La Sra. Yadira pregunto referente al apoyo para padres con las aplicaciones como Aeries, seria a nivel distrito o 

en las escuelas. 

• La Sra. Centeno comento que los talleres serian después de las juntas de DELAC, pero también pueden hablar 

con su director si las quieren en sus escuelas.  

• La Sra. Centeno mención que después de DELAC habrá una presentación de la universidad de padres Fresno 

State que hablará del el programa y el proceso de la inscripción.  

11.0 Aplazamiento La Sra. Guillermo levantó la sesión a las 10:13 am. 

 


